

Estudios de costos

Economic studies

DARÍO LONDOÑO, MD., MSc.

Causa gran emoción ver que cada día más se avanza en la toma de decisiones de manera más razonada, teniendo en cuenta las alternativas disponibles en el país, la efectividad y seguridad de las mismas y el impacto de estas tecnologías sobre la mejor manera de invertir dinero en el sistema de salud para lograr los mayores beneficios al menor costo.

En concordancia con ello, en este número de la revista se publican dos tipos de análisis económicos. El primero de ellos corresponde a una comparación entre costos y desenlaces, estos últimos medidos en términos de hospitalizaciones evitadas y meses libres de exacerbaciones graves, en la que se cotejan dos estrategias de manejo para pacientes con asma; y el segundo es un estudio de impacto presupuestal de la inclusión de una terapia en la atención de pacientes con enfermedad pulmonar obstructiva crónica.

Al efectuar un análisis de costo/desenlace, es importante definir los comparadores, hecho que ciertamente se evidencia en el documento respectivo, al mismo tiempo que

debe existir una medición de costos y desenlaces para cada una de las alternativas, lo que también está descrito en el artículo, y finalmente, incluir el horizonte temporal, que fue de un año, y la perspectiva desde la que se realiza el análisis, que en este caso fue la del sistema de salud colombiano. Luego de definir estos aspectos, conviene revisar las fuentes de información para los desenlaces y para los costos, verificando la claridad y transparencia de la selección y determinación de datos, los cuales se documentan de manera concisa en el primer estudio. Con base en las premisas previas se puede considerar que este estudio está bien desarrollado y que sus resultados pueden tenerse en cuenta, si bien cabe resaltar que está financiado por la empresa dueña de la terapia que resultó ser más costo-efectiva.

El segundo estudio, por su parte, corresponde a un análisis de impacto del presupuesto, en el que se revisa el costo de inclusión de una nueva tecnología en el sistema general de seguridad social del país, para lo cual es pertinente determinar

Médico Internista, Neumólogo. Fundación Santa Fe de Bogotá. Bogotá, Colombia.

Correspondencia: Correo electrónico: dario.londono@gmail.com

Recibido: 15/02/14. Aceptado: 20/02/14.

la población a la cual se enfocará, pues será la que recibirá o tendrá opción de recibir la nueva terapia, y luego se determinará la situación actual de costos de manejo de la enfermedad sin esta terapia y posterior a su inclusión. De nuevo, es preciso mencionar que este estudio fue realizado por la empresa propietaria del producto, y aunque parece tener todos los elementos necesarios

para desarrollarlo, no es claro el impacto de la inclusión de la nueva tecnología y la disminución de las ya existentes, y se asume que no hay disponibles, en el sistema de seguridad social en salud, ninguna de las otras terapias, cuando se sabe con exactitud que se están usando y están siendo pagadas a través de recobros, hecho que ameritaría mayor análisis.